



Secrétariat Central à la Formation - ocso -
Abbaye Notre-Dame du Val d'Igny, 30 novembre 2015.

Newsletter 6

A los Superiores, los Secretarios Regionales,
los Hermanos y Hermanas que están interesados en la formación ocso.

Región REMILA:

Cursos del P. Juan María de la Torre a las comunidades de México:

Gracias a la iniciativa y generosidad de Don Juan Javier, abad de San Isidro, durante la primera quincena de agosto el P. Juan María de la Torre impartió un curso a la comunidad de Jaconá – México – en el que desarrolló – la primera semana - el tema Los inicios del Cister – en el que participaron 4 hermanas de El Encuentro – y en la segunda semana habló sobre San Bernardo. En esta ocasión participaron 3 hermanas.

Del 17 al 22 de agosto impartió a la comunidad de El Encuentro un curso sobre Guerrico de Igny, con la participación de 2 hermanos de Jaconá. Y del 23 al 29 de agosto predicó el retiro anual a las hermanas con el tema: El seguimiento de Jesús mediante los valores monásticos.

Los cursos del P. Juan María estuvieron dirigidos a toda la comunidad, desde el/la más joven hasta el/la más anciano/a.

La formación adquirida, a lo largo de los años, por el P. Juan María – y su generosidad para comunicarla – nos ha enriquecido mucho y estimulado a imitar su disciplina y constancia “de buscador”, cada cual según sus posibilidades e intereses particulares, pues la formación del P. Juan María es muy amplia. Comprende el patrimonio cisterciense (sobre el que ha escrito el libro “Presencia cisterciense” de 680 páginas, algunas introducciones a las obras de San Bernardo, en la B.A.C., entre otros), Patrología, Sagrada Escritura, etc.

En las comunidades de habla española son conocidos y apreciados sus libros, artículos, conferencias, etc. sobre estos y otros temas.

Ha sido un privilegio el poder tenerlo entre nosotros/as y gozarnos en su sabiduría y testimonio de vida.

De nuestras Hermanas de la Congregación de San Bernardo:

Acción de gracias por la beatificación de las Hermanas mártires de Fons Salutis:

Madre María Ángeles comparte nos la peregrinación que las Hermanas de la Congregación de San Bernardo de España estaban en Burgos en Algemés, 14-17 de noviembre, en acción de gracias por el regalo de la vida y de la Santa muerte de sus madres Micaela Baldoví y Natividad Medes, que fueron beatificados con los hermanos de Viaceli 3 de octubre.

Diferentes comunidades estuvieron presentes para esta peregrinación, los de San Felices, Las Huelgas, San Bernardo y Villamayor de los Montes. Padre Francisco Rafael de Viaceli que Cóbreces exprés llegó a unirse al grupo de 18 monjas.

Una vigilia de oración, el 14 de noviembre, en la Basílica de San Jaime de Algemesí, abrió las celebraciones hermosas de estos tres días.

El día después de la celebración de la Eucaristía de acción de gracias tuvo lugar en la parroquia de Marie Auxilia trice, con una procesión a la tumba de los dos bendecidas. El obispo auxiliar de Valencia presidió la celebración, Dom Alexandro de Viaceli, Francisco de P. y concelebraron todos los sacerdotes de Algemesí.



Después de la Eucaristía, la procesión se trasladó hacia el monasterio de Fons Salutis. Al llegar a la iglesia, las monjas han rodeado la tumba de sus dos hermanas, con las palmas de martirio y rosas rojas y entonó el *Magnificat*. Después de la última oración por el obispo, la celebración terminó en la letra de la canción: "dar nosotros la fe, Señor, danos fe, uno que está listo para derramar su sangre."

Anexo 1: La crónica de esta peregrinación hecha por Madre Pilar de Las Huelgas, 9 páginas, en español.

Algunas noticias del Internoviado RE-CCSB :

Por tercera vez que el Internoviado se reunió del 26 de Agosto al 26 de Octubre del año 2015, en el Monasterio Asistencial, Monte Sion, y Madre María Ángeles nos compartí ecos del informe de evaluación.

El número de las hermanas residentes en el Monasterio ha aumentado considerablemente del curso anterior éste, sin embargo las relaciones entre las jóvenes y las mayores siguen sin presentar dificultades. Para los jóvenes en formación ha sido de una gran riqueza. Era una emulación constante entre las generaciones. El espacio disponible para el Internoviado sigue siendo suficiente. El Oficio Divino ha sido el que se ha visto más favorecido con el incremento de las Hermanas del Monasterio, puesto que ya es una comunidad que mantiene por sí misma un ritmo monástico. Así, con algunas adaptaciones, pudiéramos participar juntas a todos los oficios litúrgicos. Participaban indistintamente, mayores o jóvenes, en los diversos servicios de la liturgia. Excepto las Vigilas, cantábamos todas las horas en dos coros.

La *Lectio*, que permanece muy ligada al acompañamiento espiritual, se hace esta vez el tema de los Padres Cistercienses: *Antropología cisterciense*: textos de S. Bernardo (Libertad y Gracia; Humildad u Soberbia) y de Guillermo de Saint Thierry (La Carta de Oro y algunas Meditaciones). Para el retiro mensual en Octubre, lo suplimos con la asistencia a la Misa de Acción de Gracias por la beatificación de los mártires de Viaceli, que permitió a las jóvenes sentirse parte de una gran familia espiritual.

En el campo de trabajo intelectual hubo algunos ajustes. En lugar de tener sólo una clase diaria de 50 minutos, tuvimos dos clases diarias de 40 minutos, con más diversidad de profesores. Los temas de las clases fueron: *Introducción a la Liturgia y Catecismo, Liturgia de las Horas y la RB.*

Trabajo manual se redujo a 1 ¼ horas. Para la formación humana, el tema *Quién soy yo?*, fue muy propicio para profundizar el su propio conocimiento. Los sábados que pudimos complementamos el contenido de este curso con algunas encuentros en los que tratamos los temas de la *Autoimagen y El proceso de personalización*. Hemos tenido menos tiempo de expansión, pero, los domingos, dábamos algún paseo, o practicábamos algún deporte, o alguna otra actividad lúdica.

Se ha notado mucho el progreso en las relaciones. Todos ya se conocían del curso anterior, con lo cual no ha habido problemas de adaptación. Los jóvenes han podido adaptarse mejor los primeros días, sin embargo el deseo de regresar a sus respectivas casas era más intenso que en otras ocasiones.

Resaltamos las visitas recibidas en este curso pues han sido significativas, y de alguna forma son parte del proceso de formación también para las novicias. Entre las visitas que recibimos, destacamos: la de Madre Angelines, Abadesa Presidenta, los primeros días del encuentro. Luego el Consejero de lengua española del Abad General, P.Santiago. Después estuvo con nosotras el Abad General, Dom Eamon y su secretario, Simeón. Mientras D.Eamon estaba allí, nos visitó una tarde el Obispo de Toledo, D. Braulio, con D. Isidoro, Abad de Huerta.

Así, si hubiese menos reuniones "formales", había más reuniones que hemos apoyado y animado mutuamente.

Francófonos regiones:

En los límites de las celebraciones alrededor del 9º centenario de Clairvaux:

varias conferencias se han organizado por el Departamento de Aube, en Francia, entre abril y noviembre de 2015. Entre ellos, un hermoso discurso por un historiador, **Alexis Grélois**, sobre el tema **La cisterciense monjas en la Edad Media**, fue dado a la Abadía de Val d'Igny, 6 de octubre.

Con habilidad y humor, Señor Grélois, que ha dedicado su tesis doctoral a *La integración de las mujeres en la Orden cisterciense en los siglos 12 al 14*, ha describió una amplia síntesis de los cistercienses desde los experimentos de la primera mitad del siglo 12 hasta la institucionalización de las Cisterciensas al final del 12 y mitad del siglo 13, apuntando luego la edad de oro, después las crisis de los siglos 14 y 15. La conferencia nos ha dejado una imagen subida de color, no sólo de la "familia monástica" de Bernardo de Fontaines, sine de estas monjas que al decir de Heriman de Tournai "impacientes de vencer no sólo el mundo sino también su sexo, adoptaron violentamente o más bien libremente, espontáneamente, la Orden de Cîteaux, que muchos hombres jóvenes y robustos miedos a abrazar".

Anexo 2: El texto transcrito de la Conferencia, 15 paginas, en Francés.

Sesión del ciclo común de STIM:

La sesión tendrá lugar en Lérins, del 5 al 13 de enero de 2016. Programa: *Antropología bíblica y filosófica*, por la Sra. Anne-Marie Pelletier; *Teología moral fundamental*, por la Hermana Catherine Fino (continuación de la sesión de septiembre de 2015); *Teología sacramental*, por el Padre Michel Malleve; y *Eclesiología*, por Padre François Daguet (también continuación de la sesión de septiembre de 2015).

Extractos de la presentación de los dos nuevos cursos por los profesores respectivos:

- *Antropología filosófica: reflexión bíblica y filosófica sobre el ser humano:*
¿Qué es vivir de manera auténticamente humano? ¿Cómo ser sí mismo, en frente del otro? ¿Cara a Dios? ¿Qué es amar? ¿En qué consiste la felicidad? ¿Cómo quedarse en el tiempo que nos lleva y no para de escaparnos? ¿Qué es ser libre? (...) El mundo del antiguo Cercano Oriente, contemporáneo de la Biblia, trataba de lo que él llamaba la 'sabiduría'. El mundo griego hizo resonarlos en el espacio de la filosofía que él inauguró. (...) Estas cuestiones alcanzan nos con una urgencia particular, (...) aun redoblada para quien se dedica a la vida monástica (...) en un mundo donde los señales antropológicos son a menudo inciertos, con fundidos, aun en algunos puntos en frontal oposición a algunos de los grandes valores de la vida monástica. (...) Estas son preguntas que este curso debe hacerse cargo, haciendo dialogar la tradición bíblica y el conocimiento que nos dar hoy las ciencias humanas, mediante la participación de la reflexión contemporánea, así como el capital de la experiencia de las generaciones anteriores a nosotros.
- *Antropología Sacramentaria: Bautismo, Eucaristía y reconciliación:*

Este curso presentare los elementos esenciales de la doctrina católica de los tres sacramentos estudiados. También se destacan las diferencias del enfoque teológico y de la práctica de las Iglesias, y ecuménicos problemas que plantean.

Informaciones que pueden ser de interés:

* Padre Graham, Secretario de la Región Canadiense, señaló nosotros el interesante capítulo de un libro disponible en línea: Padre Columba STEWART, osb, *Benedictine Monasticism and Mysticism*, 2013.

Texto: **Anexo 3.**

* El texto de la *Biblia Hebraica Stuttgartensia* (texto del AT en Hebreo) está disponible en Internet para descargar.

*

Newsletter 7:

31 de Enero 2016